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平安南太湖 共创平安

记者 徐冬梅 实习生 杨影 李姝

“今天拍的这个身份证照片，我感
觉很满意！和以前大不同了，不仅有专
门的照相服装供我们选择， 还有工作
人员帮助我调整面部表情， 居然拍出
了网红海马体证件照的效果。”昨日下
午， 刚刚拍完身份证照的王丽兴奋之
余， 赶紧在微信朋友圈和好友分享了
自己的拍照经历———长兴出现了 “爱
马仕身份照相馆”。

这个王丽口中的 “爱马仕身份照
相馆”，其实就在长兴市民服务中心的
公安窗口。原来，为了让群众告别从前
最“囧”身份证照，长兴县公安局推出
了“最多跑一次”网红照相服务，为群
众办理身份证提供便利，真正实现“我
的身份证照我作主”。

“以前身份证照相室设置在办证
通道里面，老百姓反映场地狭窄拥挤。
我们考虑到群众的意见， 身份证照相
室搬到大厅后， 开始打造 ‘网红照相

馆’。 ”说起打造“爱马仕身份照相馆”
的初衷， 长兴县公安局人口管理大队
教导员贾利琴娓娓道来，“将照相室单
独搬到大厅显眼的位置， 不仅场地宽
敞，还供应座椅、空调和水，大大方便
了前来办证的老百姓。 虽然暑假期间
是办证高峰期，但我们依旧开放，就想
着让更多的市民来体验， 每个人都能
拥有最美身份证照。 ”

贾利琴边介绍边带记者来到了身
份证照相馆。记者看到，室内的设备已
然有专业摄影棚的雏形， 几乎每个角
落都有惊喜。例如，照相室内安置了试
衣镜，衣架上提供了男女老少的衣服，
架子底下还有化妆品。

“这些都是给办证者们提供的，希
望能一站式满足大家的需求。”贾利琴
介绍，不少人可能对“网红照相馆”产
生误解， 其实它并不是对照片进行修
图， 民警仍旧会严格遵守公安机关的
相关规定采集身份证照片。“爱马仕身
份照相馆” 是在证件照服务上做到身

份证相片采取“多拍优选”的策略，也
就是说群众如果对拍摄的居民身份证
相片不满意，可以申请重新拍照 3 次，
从中挑选优选满意的相片， 同时身份
证照相馆内提供的衣物和化妆品等可
以让群众在证件照上变得更加有精
神，有气质。

在参观的过程中，巧遇正要办理
身份证的王丽 ， 贾利琴手把手教她
如何拍出网红海马体身份证照。 “你
可以选这件深色的衣服 ， 然后打一
个侧影……” 一旁拍摄的工作人员
也不断帮助她调整面部表情、 角度。
而王丽本人也在拍摄区的屏幕上可以
直接看到拍摄的图片。

一 次 次 选 照 片 ， 一 次 次 摆 造
型 ……看到笑靥如花的王丽非常满意
自己的身份证，贾利琴很是欣慰，“身份
证是公民最重要的证件，与每位居民息
息相关 。 我们在不违反规定的前提
下推及网红照相馆服务 ， 让大家幸
福地拍身份证照 。 ”

记者 徐冬梅 通讯员 徐青霞

近日下午， 湖州市公安局织里分
局织东派出所轧村警务站站长陈建如
带领辅警和“老兵驿站”的老兵们，前
往孟乡港村推广“家在织里”App 的使
用。

这时，对讲机传来警情，陈建如立
即出警， 现场由 3 名辅警带着老兵们
继续推广活动。 大约 20 分钟，陈建如
的电话响了：“老陈， 这有个卖水果的
摊主，没身份证，也不知道号码，说了
姓名和住址也跟照片对不上。要不，你
来瞧瞧。 ”

出完警的陈建如马上赶了过来，

见到自称“杨磊”的水果摊主正要跨上
电动三轮车走时，马上拦了下来。 “师
傅，你这电动三轮车没牌照啊，你也没
带头盔 ， 这在我们织里是要被扣车
的。 ”“我不知道啊， 我昨天晚上才来
的，卖两天我就回七都了，我不是这边
的人哦！ ”他连忙撇清关系，企图躲过
调查。 “来来，你坐着别动，拍个照就
行，身份证号码不记得没事的。 ”陈建
如举起专用手机。 10 秒钟后，信息跳
了出来， 鲜红的字显示着这个水果摊
主“不简单”。

“闫 x 是吧 ， 人和照片还挺像
的。” 陈建如镇定的和对方说着， 眼
睛快速扫着他 的 情 况 。 原 来 ， 在

2018 年 1 月 28 日， 闫某因无证驾驶
车辆致人死亡并逃逸， 被河北警方列
为网上追逃人员。 “跟我去派出所登
记一下吧， 你这还没办理居住证吧。”
为了防止闫某逃跑也不想引起不必要
的围观， 陈建如立即将闫某带到了织
东派出所。

经审讯， 闫某承认了他的真实身
份， 并交代出逃后用了多个身份躲避
警察的追查。他以贩卖水果为生，大多
行走于偏僻的乡镇， 却没想到刚到织
里，就因为一次好奇心凑热闹而被抓。
确认身份后， 陈建如立即联系了河北
警方， 目前两地警方已就闫某进行了
移交。

长兴自主研发监管系统
助力环评审批改革
本报讯 （实习生 杨影 通讯员 倪永康 ）为

深入贯彻 “最多跑一次 ”改革要求 ，长兴县于
8 月正式启用自主研发的环评 “领跑 者 ”系
统 。 这也是湖州市首次开发使用环评全过程
的监管系统 。

据了解，部分企业主和乡镇此前对“环评编
制审批”存在周期长、环评编制单位缺乏有效监
管等问题有意见。 “该系统研发后，预计可使项
目环评编制审批的时间缩减 50%， 达到了优化
环评编制流程等作用。 ”湖州市生态环境局长兴
分局有关负责人介绍， 该系统还实现了项目合
同上报、前期对接等 6 个环节全过程监管。 “每
个环节均有超时的短信自动提醒， 并以扣分形
式直接显示项目环评报告得分。 ”目前，系统已
完成试运行并正式启动， 试运行期间共解决问
题 3 个、完善功能 12 项。

长兴安全文化巡回展
打通普法“最后一公里”

本报讯（实习生 刘利利 通讯员 温佐华）近
日， 长兴县住房和城乡建设局针对一线作业民
工开展安全教育宣传活动 ，通过 “工地影院 ”巡
回展播形式，打通民工普法“最后一公里”。

建筑施工领域，存在着一线工人流动性大、上
岗作业门槛低、 素质参差不齐和防范意识薄弱等
安全隐患。 为此，建设局借助农民工夜校开展“安
全教育进一线”巡回教育活动，通过“工地影院”巡
回展播， 让工地作业人员直观了解建筑领域典型
事故发生原因及施工作业中如何避免事故的发
生，进一步增强一线农民工安全意识、提升自我保
护能力。

“截至目前，我们在大型建筑工地共巡回宣传
18 场，培训一线作业工人近 2000 人。 ”长兴县住
房和城乡建设局有关负责人表示， 他们将进一步
创新方式方法，扩大宣贯范围，丰富教育内容，将
“安全生产月”专题活动扩大为常态化服务，切实
遏制工地事故发生。

综合执法
有了“律师驻队”
本报讯 （记者 徐冬梅 通讯员 黄继元 ）近

日，长兴县综合行政执法局在市容中队举行“浙
江浙杭 （长兴 ）律师事务所驻律师事务所 ”挂牌
仪式。

据悉，“律师驻队”是综合执法的创新探索。
“我们专门聘请了浙江浙杭 （长兴 ）律师事务所
以顾伟成为首的三名专业律师组成律师团 ，以
‘选定工作日驻点服务’市容执法中队，‘不定期
驻点服务’其他中队的方式创新开展工作。 ”长
兴县综合行政执法局副局长陈建六介绍。 日常
工作中，驻队律师将发挥职业优势和专业优势，
为重大决策、重大行政行为提供法律意见，特别
是涉及到城市管理的行政执法与行政管理 ，帮
助一线执法人员解决法律上的疑难问题。

挂牌仪式后， 驻队律师为综合行政执法局
全体兼职法制员提供了第一次驻点服务， 针对
执法人员日常执法实践中的问题进行答疑解
惑，并开展讨论交流。 “除了充分发挥律师驻队
作用外，我们执法队员更要加强自身法律学习，
拓展法律思维，提高精细化管理水平，进一步推
动综合行政执法走上正规化、法治化的轨道。 ”
陈建六表示。

凑热闹的水果摊主竟是网逃

长兴公安打造
“爱马仕身份照相馆”
女警手把手教你拍出网红海马体身份证照
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